

REPUBLICA DE CHILE
Presidencia
Secretaría de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR,
AL FINALIZAR VISITA A RUSIA

SAN PETERSBURGO, 5 de Octubre de 2002

S.E.: Bueno, yo quisiera indicarles mi satisfacción de, en este día de Sol que nos ha tocado, lo que han sido las actividades en San Petersburgo, en donde junto a las reuniones políticas con el gobernador, lo que ha sido el encuentro empresarial y las distintas reuniones de los hombres de negocio chilenos con rusos para mejorar lo que es nuestro, en este instante, el intercambio comercial.

Tenemos, como lo dijo ayer el Presidente Putin, un intercambio comercial muy bajo respecto a la potencialidad económica de nuestros países. Y, por lo tanto, lo de hoy, lo de hace dos días atrás en Moscú, esperemos que apunte a incrementar lo que son las relaciones económicas. Estamos acá hablando de un país que tiene un tremendo potencial, que lo ha demostrado a lo largo de la historia, y lo más importante, que es un importante jugador en la economía mundial. El año próximo, aquí en San Petersburgo se reunirá el Grupo de los 8. Esto es, los líderes de las economías más poderosas del mundo, para celebrar los 300 años de esta ciudad. Cómo Chile está presente, cómo Chile participa de la pujanza y los mercados que aquí se abren ha sido el objeto de esta visita. Aquí estamos hablando de crear más empleos, en Chile, aquí estamos hablando de crear más posibilidades, más exportación, eso es lo importante.

Y, por lo tanto, yo creo que pensemos que estamos hablando de un país de 150 millones de habitantes, con un nivel de ingreso elevado, y que ese es un mercado enorme para los productos chilenos. Como nos ha dicho el gobernador, aquí el salmón, la fruta, los vinos, son por ahora la presencia de Chile. Cómo somos capaces de crear nuevos espacios, ese es el desafío.

Como les dije en la mañana, la reunión con Putin ayer creo que fue muy exitosa del punto de vista de Chile, tenemos temas políticos pendientes, pero también temas económicos tan concretos como los que hemos hablado. Ellos miran con interés algunas experiencias chilenas, como los fondos de pensiones y otras, experiencias que ellos quisieran ver reproducidas acá en Rusia.

Y, finalmente ahora, donde hemos estado con el director de L'Hermitage, respecto al otro ambiente, que tiene que ver con la cultura y cómo somos capaces de reproducir, de llevar parte de lo que son las expresiones y la acumulación cultural del viejo continente en Chile. Es difícil, pero haremos un esfuerzo por tener algunas de las exposiciones y algunas de las muestras de los grandes de la pintura y la escultura universal en Chile.

Pregunta: Hace 14 años usted estaba preocupado de si ganaba el Sí, o el No en un plebiscito en nuestro país. Catorce años después hoy está preocupado de abrirle los mercados a los empresarios del país, como lo acaba de señalar, de generar más empleos. ¿Qué significa este 5 de octubre tan lejos de Chile y en esta perspectiva de estar abriendo mercados y de mayor crecimiento para el país?

S.E.: Bueno, luchamos por un 5 de octubre para que los chilenos pudiéramos, nosotros, dibujar el país que queremos. Luchamos en un 5 de octubre para que restablecida la democracia fueren nuestros gobernantes, los que nosotros eligiéramos los que señalaran el camino. Y en estos 12 años de Concertación hemos sido capaces, uno, respetar derechos humanos, es parte de la historia los juicios que hoy hacemos, pero se respetan los derechos humanos; tenemos democracia; tenemos una economía sólida; nunca en la historia

económica de Chile hemos tenido el crecimiento de estos años. Tenemos, en consecuencia, autoridad moral también para decir con la misma fuerza que queremos cohesión social, queremos que el crecimiento llegue a los más pobres, a los que más lo requieren, para tener un país más justo.

La clave para poder competir en el mundo son sociedades bien estructuradas, bien organizadas, donde hay democracia, se respetan los derechos de la persona, que crecen y que ese crecimiento va en beneficio de los que menos tienen, para poder seguir teniendo una sociedad bien estructurada. Y eso yo creo que es lo esencial.

Entonces, al estar aquí en un 5 de octubre, no puedo menos que decir: hemos cumplido en lo que dijimos que íbamos a hacer cuando invitamos a los chilenos a votar por el No.

Ustedes han visto la forma en que nos han recibido, el respeto que aquí hay por Chile. Eso es porque hemos sabido hacer las cosas bien, cuando muchos pensaron que no íbamos a ser capaces de hacer las cosas bien.

Pregunta: Usted reconoció que se había emocionado por recorrer las instalaciones donde estuvo Lenin o Trotski. ¿Qué sintió al sentarse en el escritorio de Lenin?

S.E.: Bueno, yo creo que él desde allí dirigió un momento histórico de la humanidad, y creo que son esos momentos históricos los que hacen avanzar la humanidad. Nunca se encuentra la verdad en la historia, pero eso es. ¿Qué sintió Newton, cuando Newton fue capaz de dar un avance en la física? Es que sin Newton no hay Einstein. ¿Usted me entiende lo que lo estoy diciendo? Sin Lenin no hay Perestroika; sin Perestroika no hay democracia en Rusia. Entonces, tenemos que aprender a comprender el sentido profundo de los fenómenos históricos.

Sería muy fácil decir hoy “qué equivocado estaba Newton. ¿No ve que llegó Einstein y revisó la teoría de Newton?”. Es que eso es no entender que para que exista Einstein tiene que haber primero Newton. Y estuvimos sentados en la silla de Newton, ¿está claro?

* * * * *

SAN PETERSBURGO, 5 de Octubre de 2002.
Mls/ems.